

Moody's: baja de ingresos va a presionar más a Pemex

- Si bien puede recaudar fondos, no compensará caída, considera la firma
- Prevé que la producción petrolera se reduzca en promedio 5% al año

ANTONIO HERNÁNDEZ

—cartera@eluniversal.com.mx

La reducción en la caída de ingresos como consecuencia de la disminución en los precios del petróleo va a mantener a Petróleos Mexicanos (Pemex) con presiones financieras que van a ajustar aún más sus activos, consideró la calificadora Moody's.

"Si bien la empresa [Pemex] puede ser capaz de recaudar algunos fondos a través de un reajuste de su base de activos, o reducir aún más sus gastos de capital mediante la introducción de asociaciones privadas, estas alternativas no proporcionarán un alivio suficiente para compensar plenamente la disminución de los ingresos", destacó la calificadora.

En un análisis sobre las presiones que tienen los países latinoamericanos con fuertes ingresos petroleros, la firma aseguró que los ajustes realizados en los últimos meses por el gobierno mexicano en Pemex también se van a ver reflejados en una baja de la producción petrolera.

"Se espera que la producción petrolera se reduzca en promedio 5% al año, más de los próximos tres años, y posiblemente más si la empresa tiene que aplicar recortes aún mayores en el gasto de capital de lo previsto actualmente", dijo Moody's.

"Se espera que la producción petrolera se reduzca en promedio 5% al año, más de los próximos tres años, y más si tiene que aplicar recortes aún mayores"

MOODY'S

Ante la presión que enfrentan las compañías petroleras en América Latina por la disminución de ingresos se van a mantener los recortes y la venta de activos, dio a conocer la calificadora Moody's.

"Las compañías petroleras nacionales como Pemex y Petrobras enfrentan mayor estrés de deuda por la caída de los ingresos petroleros. Mientras el flujo de efectivo permanezca deprimido, continuarán recortando inversiones de capital y vendiendo activos", consideró la calificadora Moody's.

"Muchas de estas compañías tienen obligaciones sociales considerables, lo cual limita su flexibilidad para adaptarse a la reducción de los precios del petróleo e incrementa el riesgo de que necesiten apoyo gubernamental", agregó.

Moody's también destacó que los gobiernos latinoamericanos que dependen fuertemente de los ingresos petroleros enfrentan mayores retos, de manera que el potencial de incremento en los pasivos contingentes provenientes de sus compañías petroleras podría generar presión a la baja en sus calificaciones.

Reformas no han compensado caída de ingresos. En el caso de México, Moody's detalló que si bien las reformas tributarias implementadas a principios de 2014 han incrementado los ingresos no petroleros, no han compensado la caída de los ingresos petroleros.

"En cuanto a los riesgos asociados con Pemex, es cada vez más probable que se le pida al gobierno apoyo para la empresa, lo que podría poner presión a la baja sobre la resistencia fiscal del gobierno, dependiendo de la cantidad y la duración del apoyo necesario", añadió la firma. ●



Moody's advirtió que los recientes ajustes en Pemex se van a reflejar en una baja de la producción petrolera.

ARCHIVO EL UNIVERSAL